
「增長」與「成長」 陳家明牧師

在互聯網上看到一則故事，標題是「變老和成長之間的差別」，內容

簡略如下：一位滿臉皺紋，年已87歲個子矮小、笑容燦爛的老婦人，她是
學校裏的學生，且是鼎鼎大名的人物，不論走到那裡，總能輕易的結交到新

朋友。她經常打扮得漂漂亮亮的，陶醉在同學們對她的關注之中。學期結束

時，她應邀到足球隊舉辦的晚宴中演講：「只有一種秘訣能使人青春永駐，

快樂成功。就是你們必須經常笑口常開，幽默風趣；你們必須時時懷抱夢

想。當你們失去夢想時，你們就形同死亡。任何人都會變老，但不一定每個

人都會成長。成長的意思是，你必須不斷在蛻變中找尋成長的機會而善加利

用。要活得無怨無悔：上了年紀的人，通常不會因做過的事後悔；卻常因在

年輕時，未曾去做自己想做的事而遺憾」。從以上這則故事，與兄姐們分享

兩項體會：

一、教會夢想

建堂與第一期裝修工程接近竣工的階段，教會崇拜聚會人數，從年初大約二百多人增加至現在接近三百

人，全賴神的恩典及兄姐們的努力。我相信弟兄姐妹都有同一夢想，就是我們的禮堂要座無虛席，甚至如彭啟康

傳道在八月份的講道中，曾提及留給下一代的億元大計，教會往後要開展禮堂第二、第三期的擴建工程增加座

位。回家後兒子有點驚愕的問我：「彭先生要我們（少年人）承擔億元大計？這大計是甚麼意思？」要實現這夢

想、大計？大家就要一起作大使命信徒！

二、一同成長

教會人數增長與信徒生命成長，有著密不可分的關係。香港多間聚會人數增長迅速的教會，經研究教會增

長的學者與牧者們發現，她們皆有一共同點，就是十分著重教會的培育事工，信徒熱衷及認真地學習聖經真理。

教會是基督的身體，身體由各肢體所組成，身體需要一同成長。試想像，若一些肢體不斷成長，而另一些肢體不

成長，這會變成怎樣的身體？使這身體能成長的主要養分，就是聖經真理。浸信會有一句格言：「若不是主日學

學生，就是主日學老師	。」正正蘊含著箇中道理。

　新堂隨着歲月定會老化，然而教會（信仰群體）卻當立志成長；我們更要滿懷小孩子的夢想，才有實現夢想

的機會，求主賜給我們成長的動力和信心！

「弟兄們，在心志上不要作小孩子。然而，在惡事上要作嬰孩，在心志上總要作大人。」（林前14：20）
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耶和華祝福滿滿 楊菊梅姊妹

大轉變前的預備 彭啟康傳道

今天，我能在恩潮浸信會參加聚會全是主的恩典，若不是主耶穌愛我，

我根本沒可能成為恩潮浸信會的會友。想起當初我面臨絕望和徘徊在死亡的

邊緣時，知道苦難的主，竟給我預備了救恩；主耶穌救了我的靈魂，賜給我

新的生命，讓我有新的開始。

記得當我在最困難的時候，祂知道我的需要，幫我作了在人來說是	

沒可能的事。自此，我雖然希望對主耶穌有更多認識，不過，當時我對教會

仍是一無所知。直至半年後的那一天，我不知為何竟然經過一條我以前從未	

行過的路，就在那條路上遇見教會的弟兄姊妹正在佈道，結果，我開始返	

教會了。回想起來，這實在是天父奇妙的安排！

我返教會後，感覺教會就好像自己的家一樣，想到自己是教會一分子，

應要實踐奉獻，好好回應神的愛。於是，我決定每月收到薪金後，便首先	

奉獻，第一年我奉獻薪金的十分之一；第二年，我又學習除基本的十分一

奉獻外，再以薪金的十分之二來作建堂奉獻。2011年，我知道教會建堂的	
費用不夠，見到弟兄姊妹十分努力為建堂奉獻，感到自己比起他們，好像	

未有盡到責任，心內不禁起了掙扎。

這時，我想起自己在十多年前儲下了一些積蓄，一直沒有用。我雖	

年長，但仍然有能力工作，這都是主的恩典，所以，我決定把這筆錢免息	

借給教會作建堂之用。後來，知道建堂費用仍未籌到足夠的數目，心想雖

然這筆借款數目不太多，但很想把這筆借款奉獻給教會。然而，當我有這種	

想法時，心裏又湧起一些攔阻。因為我有一個長期患病的兒子，他每年都

要入院數次，加上我已年近七十，萬一失業，生活如何是好？同時，自己在	

這一年來身體的舊病、新病同時出現，每個月最少要花千多元看病，若果	

有事，我怎算呢？面對這些掙扎，我唯有禱告神，我每天祈禱，告訴主耶穌

我想把這筆積蓄奉獻建堂。我有這意念，全因想起丈夫去世那一天，主耶穌

幫助了我，祂是我的供應，在我來說完全無可能的事，最終成為有可能，	

主耶穌完成了我的心願，令我經歷到神是信實的，我相信日後祂會為我	

預備。經過半個月的禱告，心裏感到若是神的事和義，一切都會順利，	

因此，我把這筆免息借款轉為奉獻。

我十分感恩，神實在給人意外

的平安，現在我的身體可以說完全	

好了，我不再需要吃藥和看醫生；	

今年我更加了工資，過年的時候，	

又獲發雙糧。而兒子的身體又比以

前好得多，現在還有工作。此外，	

我奉獻了這筆款項之後，居住的大

廈竟然要每戶夾錢維修大廈外牆，	

當時心內有點徬徨，幸好有機會申請

資助，結果我不用支付這筆費用，	

實在非常感恩！對我來說，這些實在

是奇妙、無可能的事，但神卻萬事	

都能。我今天能在教會敬拜神，有	

機會認識主，感受到上帝愛我，全是

主的恩典，願榮耀歸給我的主耶穌，

阿們！

〈但以理書〉第10章記錄了先知但以理生平的一個轉變，第1節指出	
但以理所面對的情況發生於「波斯王古列第三年」，這年號告訴我們，雄

霸一方及毀滅耶路撒冷聖殿的巴比倫帝國剛剛結束，新興起的波斯帝國取而	

代之。就在波斯王古列統治大地的第一年，就下令以色列人回歸故土，並	

容許他們重建聖殿（參〈以斯拉記〉第1章）。對於已經亡國差不多70年的
以色列人來說，這是一個劃時代的轉變。

這轉變早已經藉先知耶利米預言了，當但以理迎接上帝預言應驗時，

他在上帝前禁食潔淨自己（第3節），而其他人卻在異象前戰兢、逃跑	
（第7節）。因著上帝給予的大異象實在令人無法承擔，縱然但以理在上帝
面前已經預備好自己，仍然乏力支持（第8節），最後他得著上帝的力量和	
平安，才能重新站立起來。

但以理的經歷提醒我們，上帝的異象有時是劃時代的大轉變，人若要

在這異象中站立和事奉，必須先預備（或潔淨）好自己的生命以迎接，人在	

上帝前承擔大異象，不單自己的努力，同時須要上帝的同在和賜恩才能繼續

上路。

我們教會可以座落在蒲崗村道，對我們來說正是劃時代的大異象，若

要在這異象中繼續事奉和發展，同樣要預備好自己的生命，好讓我們散發出	

基督的氣息，同時追求上帝的賜力和帶領，好使我們行在祂的心意中。

今天，我們是如何預備自已？又如何追求上帝的恩手？



奇妙大能的神
鄭玩音執事

我雖生長在一個不富裕的	

家庭，但從小到大也未曾經歷過	

饑餓，也未曾缺乏。感謝神！讓我	

經歷祂奇妙的大能，在建堂的事工	

上有份。2005年我辭去了24年的	
幼稚園工作，因而有一筆公積金，	

讓我可以參與各項建堂奉獻。現在	

雖然只做一份半職的工作，但我仍然

未曾缺乏，還可以繼續為教會裝修	

奉獻，實在要再一次感謝神！

上帝早已預備 李育謙執事

我們終於搬家了！2012年7月15
日上午在舊址旺角道一號十二樓舉行了

最後一次主日崇拜後，教會在下午便開

始搬遷，7月22日正式在「沒有裝修的
禮堂」舉行主日崇拜。由於希望節省租

金，所以，即使新堂未裝修，我們也搬

進去，並在禮堂這處未有裝修，但卻是

整座新堂唯一有空調的地方聚會，再一

次給我們看見上帝早已預備。

還記得2010年7月11日這個「711」的大日子嗎？這天是我們真真實實
親眼看見上帝的日子，因着祂的感動，我們在這一整天共籌得港幣930多萬
元。以我們這間聚會人數不足200、弟兄姊妹多是中下階層的教會而言，這
實在給我們看見「不是倚靠勢力、不是倚靠才能，乃是倚靠神的靈，方能成

事。」若不是籌得這數目，恐怕我們的禮堂便沒有空調，甚至整座新堂的設

計也要刪改至不似現在的模樣。回望這事，心中仍感動不已，實在不得不感

謝上帝的早已預備。現在因裝修的緣故，各樓層雖是沙塵滾滾，但見弟兄姊

妹都能包容忍耐這段「非常時期」，心裏十分感恩。希望各樓層逐步完成裝

修，各項聚會便有適合的地方，這更標誌着建堂第一期工程正式完結。

至於第二期建堂工程便是籌款裝修禮堂和餘下未裝修的地方，相對第一

期而言，建費當然少很多，預計約需1,000萬元，但這筆款項對我們來說卻
絕不容易，因為第一期建築連裝修費（扣除購地費用），我們共籌得6,500多
萬元，其中80%是弟兄姊妹的奉獻或借款。這筆款項多是他們的子女教育基
金、退休基金、多年的儲蓄，現在要再籌募禮堂裝修費，實在是要我們再跨

越另一個關口。不過，靠着過去的經歷，深信上帝必會帶領、開路，求上帝

體恤我們的軟弱，讓我們不要只看到眼前的困難，賜給我們有多而又多、大

而又大的信心，給我們憑據，讓我們再次經歷祂的真實無限，憑信和勇氣多

行一步，因祂就是那位從無變有的神！

弟兄姊妹們，還記得711震撼過後，我們的感受嗎？特再刊登，讓我們
再次集體回味那天的激動……

7月11日，這是神所命定的日子，神數點民數為祂爭戰的日子。 
那在後的將要在前，在前的將要在後。被召的人多，選上的人少。 
你的日子如何，你的力量也如何。    ~ 雁

很感動，當各人願意甘心樂意奉獻自己的五餅二魚，神便成就人以為難成 
的事，何潮浸「今夏星光燦爛」，充滿神的榮耀！    ~ 恩典太美麗

神就是神，我們不能測度祂的作為，估計祂何時會有神蹟，只能憑信順服 
跟從祂，行在祂的軌跡之中。因祂說：「不是倚靠勢力，不是倚靠才能， 
乃是倚靠我的靈方能成事。」    ~ 育謙

711那天，我很感動，除了是弟兄姊妹認獻的信心外，更感到是神親自成就 
建堂原有的方案。我們恆切禱告，背後的動力是因為相信天父在聽禱告。

我們為建費不住禱告的過程中，不但感受到神與我們同在，使我們可以全然 
倚靠祂，而且更察覺神在何潮浸每一件事情上如何施恩成就，但願弟兄姊妹有著
火熱、單純的信心來禱告主，感謝主恩典。    ~ 神的兒女   

神啊﹗祢真偉大﹗讓我們在籌款建堂當中親身感受神同在，享受神同在， 
更要見證神同在，願意傳揚神同在。「這殿後來的榮耀，必大過先前的榮耀， 
在這地方我必賜平安，這是萬軍之耶和華說的。」哈該書2：9    ~ 偉陵

記得李愛銳摘四百米奧金時說過「在前二百米，我盡力而為；在後二百米， 
靠神的幫助，我更加努力跑。」今天何潮浸要跑這條建堂之路，900萬「我在 
這裡」，之後的900萬更加需要同心倚靠神的幫助。「不要害怕，因為我與你 
同在；不要驚惶，我必扶持你。」（賽41：10）    ~ 恒

當我們說信靠神，就是要先將自已的能力無私地獻上，讓神按祂自己的心意和方
式成就。我們弟兄姊妹在建堂奉獻上正好為此作了美好的見證。    ~ Francis 
711，一個振奮人心的日子，亦是我繼動土禮之後最激動的日子，激動…… 
當天的同心合一，不分長幼，目標一致，同感一靈地獻上 ， 成就神的心意。我的 
心情……只可用以下經文來表達：「我知道，祢萬事都能作；祢的旨意不能 
攔阻。 我從前風聞有祢，現在親眼看見祢。」    ~ Carie



1.	 感謝主讓我們順利搬進新堂，	
	 願主賜給我們智慧和方向，為	

	 我們開拓福音之路，傳揚主愛。

2.	 求主保守裝修工程能按進度	
	 順利完工，好讓我們能盡快開展	

	 事工。	

3.	 求主保守在新堂工作的裝修	
	 員工、保安員和本會的同工，	

	 賜他們有平安、健康，新堂內外	

	 有主保守、看顧。

4.	 求主繼續感動、開路，弟兄姊妹	
	 為新堂第一期裝修費努力奉獻，	

	 並賜我們憑信心逐步前行，經歷	

	 上帝的豐盛。

建堂事工進展及
代禱事項

建堂顧問	(排名依中文筆劃序)

如欲了解我們的建堂異象，歡迎	
瀏覽本會網頁：http://www.hsbc.org.
hk/2009/articles.php?lng=u8&pg=46
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